

**ESTACIONES DEL CABLEBÚS, A MEDIAS**

# Atrae nueva Línea 3 a cientos de curiosos

DANA ESTRADA

## Vecinos hicieron largas filas para viajar de Vasco de Quiroga a Los Pinos

Después de casi un año de espera, habitantes del poniente de la Ciudad de México pudieron conocer y usar la Línea 3 del Cablebús que corre de Vasco de Quiroga, en Cuajimalpa, hasta Los Pinos, en la alcaldía Miguel Hidalgo.

A las 16:03 horas de ayer, personal de la Secretaría de Movilidad local y del Cablebús abrieron el servicio, de forma gratuita, a centenares de vecinos que querían conocer el nuevo transporte público prometido desde julio de 2022 por la entonces jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

En cuestión de minutos, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador hiciera el viaje de inauguración, la gente comenzó a formarse en las seis estaciones que conforman la L3: Los Pinos, Panteón de Dolores, Charrería, Parcur, Cineteca Nacional y Vasco de Quiroga.

Liliana, vecina de Vasco de Quiroga, llegó a esa estación en compañía de sus tres hijos y esposo, quienes esperaron 20 minutos para abordar una de las góndolas, siendo esta la primera vez que usarían el sistema que opera desde 2021 en la CdMx.

"Estoy nerviosa. Me dan miedo las alturas, pero tengo más curiosidad de ver cómo es por arriba donde vivo, conocer más la ciudad, y también por mi hija, que todos los días va a Metro Constituyentes, saber si le conviene, si es más rápido, más seguro y más cómodo que el camión. Nunca me he subido a ningún Cablebús", explicó la mujer.

El viaje de Liliana, a bordo de una de las 180 cabinas que recorren 5.4 kilómetros, duró 25 minutos, mientras que un camión desde Vasco de Quiroga a Constituyentes hace 40 minutos.

Adriana Ponce, quien vive en Santa Fe y hace todos los días una hora hasta Constituyentes, también realizó el recorrido en compañía de su mamá.

"Venimos a ver. Primero quería ver cómo se ve todo por arriba, y ya después ver si me va a ahorrar tiempo. Hice más de 20 minutos, casi la mitad que hago siempre. Sí lo voy a usar para ir a la escuela, también para salir porque casi siempre me veo con mis amigos en el Centro", explicó la joven.

Pese a la expectativa de centenares de *chilangos*, la inauguración ocurrió a marchas forzadas, pues ninguna estación estaba terminada al 100 por ciento.

Los Pinos, por ejemplo, no tenía activas las máquinas de recarga y compra de tarjetas de movilidad; en la estación Panteón de Dolores las máquinas para recargar y los torniquetes no estaban encendidos, además aún había maquinaria en los alrededores de la estación.

En Charrería había maquinaria de construcción, los torniquetes no estaban instalados y faltaban vidrios por colocar, así como plantas que adornan los alrededores de la estación; en Parcur las labores de construcción continuaban, las maquinarias aún sonaban, un puente peatonal estaba incompleto y algunos accesos continuaban sin pavimentar, en Cineteca Nacional aún había algunos pasos peatonales sin pavimento, y en Vasco de Quiroga, la estación permanecía entre obra negra.

Vecinos de los alrededores del Bosque de Chapultepec mostraron su descontento, primero apuntando que las obras no han concluido, y segundo por el daño forestal que provocó la construcción del Cablebús.

"Como vecinos del Bosque de Chapultepec podemos comentar que el Cablebús Línea 3 no solamente ha dañado de manera muy grave el entorno del bosque sino que no resuelve el problema de movilidad para nuestras colonias ya que los puntos que toca no tienen nada que ver con los lugares de origen y destino tanto de estas colonias como de

quienes usan el transporte público que es muy escaso", detalló Karla, quien desde 2022 ha evidenciado fallas en el proyecto junto a vecinos de la colonia Daniel Garza y padres de familia de la escuela El Pipila.

La joven también detalló que la movilidad en la zona continúa complicada, pues las personas deben esperar hasta 20 minutos por un camión que los lleve al Metro Chapultepec. Además, la construcción generó una reducción de carriles en Constituyentes, lo que ha empeorado el tráfico.

## EL COSTO

**A PARTIR DE HOY** el servicio costará 7 pesos; ayer este fue gratuito porque los torniquetes todavía no estaban activos



La espera para abordar fue de hasta 20 minutos



DANA ESTRADA



**Afuera de** algunas estaciones había maquinaria

IVONNE RODRÍGUE



**La Línea 3** recorre 5.4 kilómetros desde Los Pinos hasta Vasco de Quiroga en 25 minutos

